

# De 65 actividades, respondió preguntas solo en una: El mes de silencio de Boric frente a la fuerte pugna entre el Gobierno y el Partido Comunista

J. SOTO Y R. OLIVARES

Frente a las últimas controversias que han elevado el tono de las disputas entre el Gobierno y el Partido Comunista, uno de los hechos que ha llamado la atención es cómo el Presidente Gabriel Boric ha evitado entrar en el debate.

Así, el mandatario no ha emitido opinión, por ejemplo, sobre la salida del miembro del comité central del PC Juan Andrés Lagos de la Subsecretaría del Interior, como tampoco respecto de las acusaciones de montaje de parte del mismo partido de la alianza de gobierno en el operativo efectuado en Villa Francia la semana pasada.

De hecho, el Presidente desde el 29 de mayo, fecha de la detención del edil comunista —una de las figuras de ese partido, que es parte de las coaliciones oficialistas—, ha sumado 65 actividades públicas, de acuerdo a información de Presidencia, pero solo ha respondido preguntas en una ocasión, el 14 de junio.

Fue en Estocolmo, Suecia, donde el mandatario respondió tres preguntas por otros temas, todos alejados de la situación del edil PC. Una semana después, en Punta Arenas, sus comparecencias con los medios se remitieron a temas puntuales, como el alza de las cuentas de la luz y la crisis política que se desató en Bolivia. “No comento los dichos del alcalde”, sostuvo el mandatario Gabriel Boric en abril de 2022. En ese entonces, Jadue se mostró crítico de cómo el frenteamplista estaba liderando el país y lo criticó desde una gira en Venezuela,

Expertos abordan los efectos de la estrategia de La Moneda de evitar que el mandatario participe de la contingencia.

## Carmona asistió ayer a La Moneda y “saludó” a Boric

A las 17:25 horas de ayer el timonel del PC, Lautaro Carmona, asistió a una reunión en el segundo piso de La Moneda.

De ese encuentro se comunicó que Carmona pudo ver al Presidente Boric por un par de minutos, aunque el grueso de su visita estuvo centrada en una conversación con el jefe de gabinete del mandatario, Carlos Durán, luego de una semana en la que el PC se enfrentó duramente con el Gobierno por el caso de Villa Francia.

No fue la primera reunión que tuvo Carmona ayer en Palacio. Durante la mañana el timonel comunista estuvo en el Ministerio del Interior en otro encuentro. Al finalizar esa cita, el exdiputado manifestó: “Nunca he sentido que por expresar una diferencia que es la mirada que tiene el partido eso tenga que implicar una situación negativa o no constructiva”. Asimismo, dijo que el caso de la divergencia que tuvo el partido en el caso del allanamiento de Villa Francia “lo incorporo a la diversidad de miradas y visiones que cada uno tiene”.

Se espera que a las 10 horas del domingo en el Instituto de Ciencias Alejandro Lipschutz (ICAL) se reúnan la dirección del partido y los ministros del PC.

dando cuenta de un episodio más en la distante relación que han tenido ambas figuras de izquierda y que se arrastra desde la primaria presidencial, en donde Jadue endureció el tono con Boric cuando los sondeos de opinión comenzaron a mostrar en ventaja a este último.

En La Moneda indican que para casos como el del alcalde Jadue hay otros ministros encargados de dar la posición del Ejecutivo. No solo la vocera Camila

Vallejo se ha referido a ese tema. Asimismo, indican que es delicado que el jefe de gobierno se involucre en procesos judiciales que están en curso. Sobre el Partido Comunista y su crítica al procedimiento policial, en el Gobierno transmiten que el mandatario está alineado con la postura de la ministra del Interior al señalar que se dio en varios puntos de Santiago y que se realizó en el aniversario de la muerte de Luisa Toledo de acuerdo a un crite-



La última vez que el Presidente Boric respondió preguntas de la prensa fue el 14 de junio, en Estocolmo, Suecia.

“ (El diseño comunicacional no solo busca fortalecer al Boric Presidente), sino también su proyección política, y ello tendrá naturalmente impacto en el corto plazo en su evaluación pública, lo que es relevante al inicio de otro extenso ciclo electoral”.

TOMÁS DUVAL  
 ANALISTA POLÍTICO, ACADÉMICO U. AUTÓNOMA

rio de la fiscalía.

Por ello han sido escasas las referencias que el Presidente ha hecho en torno a la situación del alcalde. Solo en una entrevista en CNN Radio el mandatario se refirió al proceso judicial que enfrenta el edil. Allí dijo tener una buena opinión de la gestión de Jadue en Recoleta, pero manifestó que los delitos por los cuales se le investiga se tienen que aclarar. Asimismo, dijo que en Chile no hay persecuciones políticas por parte de los tribunales de justicia.

### El diseño de no involucrar a Boric

Para el analista político Tomás Duval, “parece evidente que hay un exitoso diseño al interior del Gobierno, especialmente en lo que se refiere a la persona y figura del Presidente Boric”. A su

juicio, con este se busca fortalecer su figura, pensando no solo en la administración actual, “sino también en su proyección política, y ello tendrá naturalmente impacto en el corto plazo en su evaluación pública, lo que es relevante al inicio de otro extenso ciclo electoral”. Duval identifica que este diseño acota su intervención a “asuntos de Estado que sean consistentes con su figura política (como ejemplo, la agenda internacional, derechos humanos, preocupaciones sobre democracia, conflicto con Argentina, etc.) y aquellas materias políticas públicas trascendentales para la población. Todo ello acompañado de un tono de cercanía del Presidente. La otra arista del diseño es dejar el debate de la contingencia política a los ministros del comité político encabezado por la ministra To-

“ Su omisión (de Boric) deja espacios para que los actores sigan entrando en conflicto, aumenten las polémicas y especulaciones”.

IGNACIO IMAS  
 GERENTE DE ASUNTOS PÚBLICOS DE IMAGINACIÓN

há, quienes están en el día e intervienen no solo en materias del Gobierno, sino también de las coaliciones y partidos que forman parte de él”.

Otra visión plantea Ignacio Imas, gerente de asuntos públicos de la consultora Imaginación, para quien “es preocupante que, a medida que se han abierto los conflictos entre las posturas del PC y el Gobierno, el Presidente decida no intervenir en estos temas, ni siquiera hablar”.

Imas cree que “su omisión deja espacios para que los actores sigan entrando en conflicto, aumenten las polémicas y especulaciones”.

El analista añade que, frente a esta situación, “el desgaste se lo llevan los ministros, quienes deben entrar en conflictos con los partidos, cuando deben estar preocupados de otras cosas”.